
令和３年 第２回真岡市教育委員会 会議録 
 

 

１．招集日時 

    令和３年２月１６日（火） 午前１０時００分 

 

２．場  所 

    真岡市教育委員会教育委員室 

 

３．出席委員の氏名 

（１）教育委員会教育長       田 上 富 男 

（２）教育委員会委員（職務代理者） 深 谷 博 子 

 （３）教育委員会委員        杉 村 廣 子 

 （４）教育委員会委員        大 島 克 弘 

 （５）教育委員会委員        佐 藤   進 

 

４．委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 

 （１）教育次長           石 﨑 慎太郎 

 （２）学校教育課長         細 谷   亘 

 （３）生涯学習課長         青 柳 正 子 

 （４）スポーツ振興課長兼国体・障害者 

スポーツ大会推進室長     長 瀧 勝 徳 

 （５）学校給食センター所長     風 山 俊 明 

 （６）自然教育センター所長兼 

    科学教育センター所長     上 野 正 人 

 （７）文化課課長補佐        飯 塚   茂  

（８）学校教育課総務係長      青 山 泰 也 

 （９）学校教育課総務係主査     上 野 美 幸 

 

５．会議録の作成に当たった者 

    学校教育課総務係主査     上 野 美 幸 

 

６．令和３年第２回真岡市教育委員会会議録署名委員として指名を受けた委員 

                   大 島 克 弘  委員 

佐 藤   進  委員 

 

７．開会時間 午前１０時００分 

  

８．令和３年第１回真岡市教育委員会会議録の承認 

   青山学校教育課総務係長が、会議録案を事前に送付した旨を説明し、審議の結果、原

案のとおり承認された。 

 

９．教育長等の事務報告 

   石﨑教育次長が、真岡市教育委員会教育長等の事務報告を行った。 

 

 

 



10．議案 

議案第５号「令和３年度教育予算の要求について」 

細谷学校教育課長から順次、教育委員会各課（所）で所管する教育予算の要求内容に 

ついて説明した。 

   大島委員より、小学校の施設管理費の中で防犯カメラを設置する費用がある旨説明が

あったが、何校分の金額であるのか、また、具体的に何年ぐらいで更新していくのか、

との質問があり、細谷学校教育課長より、予算は４校分で、真岡小学校、真岡西小学校、

大内中央小学校、久下田小学校分であり、防犯カメラを設置してから１０年が経ち、更

新時期がきており、部品の交換で対応できる状態ではないため、順次対応していく旨説

明。 

また同委員より、１０年の内に故障はあるのか、との質問があり、細谷学校教育課長

より、あるが直せるものは順次直し対応していく旨説明。 

   杉村委員より、施設管理費の学校敷地の借地料について、半永久的に借地としていく

のか、もしくは将来的に市有地として取得していくのか、との質問があり、細谷学校教

育課長より、各学校の土地の名義が真岡市になっている部分もあれば、借地の部分もあ

る。相手方があることなので、その状況による旨説明。石﨑教育次長より、６０年など

の期間で最初に契約し、その後更新となっていく。互いに変更の希望がなければそのま

ま更新し、学校がある以上借地料はかかっていく旨説明。 

   また同委員より、土地の買い取りはしないのか、との質問があり、石﨑教育次長より、

相手が了解した場合には、市で買い上げ、市の土地としていくが、借地料は定期的に入

ってくるお金のため、そのままでいいという人もいる。できるだけ買い取る方向ではあ

る旨説明。 

細谷学校教育課長より、学校の電話について、電話機自体がナンバーディスプレイを

表示できる機器でありながら、表示されていない状態となっている学校があることが判

明したため、電話業者との契約を見直し、３月中にナンバーディスプレイが表示される

ようにしていく旨説明。また、電話機の故障等も出てきているので、電話設備改修を亀

山小学校、大内西小学校、長沼小学校、中村小学校の４校で予定している。中学校に関

しては、防犯カメラは真岡中学校、大内中学校、中村中学校の３校、電話機については、

真岡東中学校、大内中学校、山前中学校の３校を予定している旨説明。 

石﨑教育次長より、学校から要望があり、順次整備するようにしていく旨説明。 

  深谷委員より、コロナの有無に関わらない予算編成になっていると感じた。今年度と

同様に様々な行事等を中止した場合、繰り越したり、別の用途に使用したりすると思う。

スポーツ大会や音楽行事などなくなった場合には、どのように進めていくのか、との質

問があり、細谷学校教育課長より、令和２年度はコロナの影響により、各課の事業が中

止になった分については、予算を減額し、コロナ対応の予算へ充てることとなっている。

令和３年度については、今後の感染状況があるが、学校教育課分では教育国際交流を中

止とし、その分の予算は減額し、財政課で他の予算に充てることになる旨説明。 

長瀧スポーツ振興課長より、令和２年度については、ほとんどのスポーツイベントが

中止となった。令和３年度について予算要求をしているが、コロナの状況次第になると

思っている。コロナ禍の中で、できる方法で工夫し、内容を見直しながら、各種実行委

員会の中で今後進めていく。主催者側の意向はあるが、関係者の安全安心が第一である

ため、今後検討していきたい旨説明。 

   深谷委員より、文化的予算について、スポーツなどに比べて低めと感じる。難しい問

題ではあるが、公民館等の借上げ料が、定例団体以外は高いという話を新しい団体の方

などから聞く。空調代やピアノの借用など、全体的に金額が高いので、文化の予算をも

う少し上げてバランスをとっていってほしい、との意見が出された。 

   青柳生涯学習課長より、市民講座や市の事業から発生した団体は、２分の１の料金で



貸し出しをしている。新規で個人的に始めた団体は、正規の料金となる。生涯学習館等、

ホールを使用すると高くなり、器具にもより値段が変わってくる旨説明。 

   佐藤委員より、令和３年度の予算に長田小学校の増築は計上されていないのか、との

質問があり、細谷学校教育課長より、校舎の東側の増築については、令和２年度で工事

が終了したため計上されておらず、令和３年度の予算が減少している理由の一つである

旨説明。 

 

審議の結果、原案のとおり承認された。 

 

議案第６号「令和２年度真岡市一般会計補正予算について」 

細谷学校教育課長から、感染症対策等の学校教育活動継続支援事業について、国の算

出根拠に基づき学校現場に応じた感染症対策を進める費用を、補正予算として上程する

ものであり、補正予算成立が議会閉会日であることから、年度内の執行が出来ないため、

全額翌年度に繰越することを説明した。 

 長瀧スポーツ振興課長より、真岡市二宮体育館耐震改修事業について、一部工法の変

更があり、工期を延長する必要が生じたため、繰越することを説明した。 

杉村委員より、感染症対策として、学校長が必要とする物品を購入する、と記載され

ているが、例が示されそこから選択するのか、学校独自で必要とするものを購入できる

のか、との質問があり、細谷学校教育課長より、学校教育課から具体例を示し、学校で

必要なものを選んでもらう。例えば、消耗品としては、ハンドソープ、フェイスシール

ド、ペーパータオル等である。備品では、サーキュレーター、空気清浄機、加湿器など

を予定している旨説明。 

 

審議の結果、原案のとおり承認された。 

 

11．報告 

報告第８号「学校給食センター整備事業について」 

   風山給食センター所長より、第一学校給食センターの建て替えについて、真岡市学校 

給食センター整備審議会及び専門部会を開催し、整備計画案を策定している。今後、真

岡市学校給食センター整備審議会にて答申を受けた後、パブリックコメントを実施し、

３月末の策定を目指していく。また、令和３年度は整備基本設計等の策定していくこと

を報告した。 

 その他、質問、意見はなく報告は終了した。 

 

12．その他 

  （１）卒業式及び入学式について 

青山総務係長より、卒業式及び入学式は実施するが、来賓は招待せず、学校内関係者

のみで実施されることを説明した。 

  （２） 令和３年４月の教育委員会の開催について 

   青山総務係長より、４月の開催日程案について、４月２７日（火）及び２８日（水） 

のいずれも午後２時の２案を提案し、協議の結果、４月２７日（火）午後２時に決定さ 

れた。また、年度末の３月３１日（水）に実施している離任式及び退職職員辞令交付式 

  と、年度当初の４月１日（木）に実施している着任式及び教職員辞令交付式への臨席願 

いについて説明した。 



 

13．閉会時間 午前１１時００分 


